

Ostermundigen, 05.12.2023 / MosLea

Liebe Ostermundiger*innen



Sie erinnern sich: Vor rund einem Jahr gabs nur eins – Energiesparen! Auch die Gemeinde Ostermundigen hat Energiesparmassnahmen eingeführt. Gerne geben wir hier einen kurzen Rückblick auf den Winter 2022/23.

Welche Energiesparmassnahmen wurden eingeführt? Die Gemeinde Ostermundigen versuchte einerseits durch Vorbildfunktion und Information, die Bevölkerung von Ostermundigen fürs Energiesparen zu gewinnen. Andererseits hat der Gemeinderat die kantonalen Massnahmenpakete zur Reduktion des Wärmeenergie- und Stromverbrauchs für die Verwaltung und die Schulen übernommen.

Was brachten diese Energiesparmassnahmen? Für die gesamte Gemeinde liegen derzeit keine vollständigen Energieinformationen vor. Die Gemeinde Ostermundigen überwacht jedoch die Wärmeenergie- und Stromverbräuche der gemeindeeigenen Liegenschaften.

- Für den vergangenen Winter zeigt sich bei der Wärmeenergie eine deutliche Reduktion um rund 13 Prozent im Vergleich zum Zehnjahresschnitt 2012/13 bis 2021/22. In absoluten Werten beträgt die Einsparung ca. 450'000 kWh – dies entspricht dem Wärmeenergieverbrauch von rund 20 älteren Einfamilienhäusern.
- Beim Strom zeigt sich ein anderes Bild: Im vergangenen Jahr hat der Stromverbrauch im Vergleich zum Zehnjahresschnitt um rund 5 Prozent zugenommen. Absolut liegt der Anstieg bei ca. 50'000 kWh.

Welche Erkenntnisse nehmen wir mit? Natürlich macht eine Schwalbe noch keinen Sommer – und ein Jahr macht keinen Trend. Aufgrund der Energieauswertung beurteilt die Gemeinde Ostermundigen die Wärmeenergiesparmassnahmen, insbesondere die Senkung der Innenraumtemperatur, als sehr wirksam und kostengünstig. Im Gegensatz dazu scheinen die Stromsparmassnahmen, z. B. die Information der Verwaltungsangestellten, nicht auszureichen. Hierzu wird die Gemeinde Ostermundigen die getroffenen Massnahmen kritisch hinterfragen, anpassen und ergänzen. Als Fazit halten wir fest: Eine angepasste Weiterführung der Energiesparmassnahmen lohnt sich aus Kosten- und Umweltsicht auf jeden Fall!

Die Abteilung Hochbau der Gemeinde Ostermundigen wünscht Ihnen eine lichterfüllte Vorweihnachtszeit und grüsst Sie freundlich.